

MONITOREO MERIDIANO

REFORMA ELECTORAL

La reforma electoral es un asunto eminentemente político, pero también económico. En la etapa final de la preparación de la iniciativa, la presidenta Claudia Sheinbaum ha insistido en la necesidad de reducir el costo de las elecciones, el financiamiento público que se entrega anualmente a los partidos y el tamaño del Poder Legislativo. Otra clave de la reforma es la conformación de los organismos electorales, cuya excesiva burocracia, costos y duplicidad de funciones han sido criticadas por Morena y por los participantes en los foros de consulta. La reforma electoral es un asunto eminentemente político, pero también económico. [El País Online \(México\)](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó que cinco de sus servidores fueron hackeados durante las vacaciones de invierno y que los protocolos institucionales para incidentes de seguridad informática fueron activados de inmediato. La Máxima Casa de Estudios aseguró que el ataque cibernético no afectó al resto de sus sistemas, que asciende a 100 mil, y adelantó que ya coordina acciones con autoridades locales y federales para presentar las denuncias correspondientes. [El Sol de México \(sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

Las personas responsables de las 16 alcaldías fueron exhortadas por los diputados de la Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México a difundir, a través de sus portales de internet y redes sociales oficiales, el calendario de recolección de residuos sólidos de la campaña “Transforma tu ciudad, cada residuo en su lugar”. De igual forma, los legisladores de las nueve fracciones y asociaciones parlamentarias instruyeron a las demarcaciones a distribuir infografías que faciliten a la población conocer la forma correcta de separar la basura en residuos orgánicos, inorgánicos y reciclables. En ese contexto, la congresista Iliana Ivón Sánchez Chávez (Morena) sostuvo que actualmente el 56% de los residuos generados en la capital son orgánicos, el 22% inorgánicos reciclables y el 22% inorgánicos no reciclables; al mezclarse, generan contaminación y se pierde la oportunidad de aprovecharlos. [La Prensa \(sitio\)](#)

NACIONAL

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que durante su primer año de gobierno los homicidios dolosos registraron una disminución del 40 por ciento, lo que representa la cifra más baja desde el año 2016, durante la administración del

expresidente Enrique Peña Nieto. “Los homicidios dolosos bajaron en 40 por ciento con el cierre de diciembre de 2025, de septiembre de 2024 a diciembre de 2025. Esto significa 34 homicidios diarios menos y es el número más bajo desde 2016”, afirmó Sheinbaum. [Crónica \(sitio\)](#)

Tras la detención en Caléxico de la diputada de Morena Alejandra Ang con 800 mil pesos, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo llamó a “que se comporten como debe ser”. En la mañana en las instalaciones del Cuartel General de la 24/a Zona Militar en Cuernavaca, Morelos, indicó que en caso de que se compruebe algún delito, será investigado. “No lo traen”, expresó cuando solicitó información al Gabinete de Seguridad sobre la detención de la morenista Alejandra Ang. La presidenta Sheinbaum Pardo llamó a que “se comporten como debe ser”. Subrayó que los que forman parte del movimiento de transformación recuerden que están para servir al pueblo. [El Heraldo \(sitio\)](#)